

fueron más de **1000 MUJERES...**



ESTADIO NACIONAL DE SANTIAGO DE CHILE, SEPTIEMBRE 1973.

CAMARIN NORTE DE LA PISCINA. LUGAR DE PRISION DE MUJERES

MÁS DE 1000 MUJERES PASARON POR EL ESTADIO NACIONAL.

En los primeros días de septiembre de 1973 estuvieron recluidas en el Coliseo. A muchas de ellas las raparon al llegar, algunas estuvieron en camarines juntas con hombres, después de unos días fueron trasladadas a los inhóspitos camarines de la piscina, en condiciones de hacinamiento, hambre, frío y constante hostilidad.

Allí dormían en una gran cama común que hacían con las pocas colchonetas que les daban y se cubrían con frazadas de color café. Poco se hablaba de las torturas, a pesar de que todos los días de mañana un pelotón acudía hasta los camarines para sacar a un grupo de prisioneras y llevarlas a las sesiones de tortura a las Caracolas del Velódromo, A los usuales tormentos se agregaron brutales agresiones sexuales. Cuando regresaban de los interrogatorios y torturas, solícitamente las esperaban compañeras que les brindaban contención y cuidado.

Tras las paredes y bajo las garras de sus carceleros, hijas, hermanas y madres fueron las primeras mujeres de Chile que debieron soportar el comienzo de una noche cobarde, larga y oscura.

Sin embargo, también fue ahí donde el dolor tejió la red irrompible de la fraternidad, que hizo a las prisioneras protegerse mutuamente del terror, cuidar con sus vidas a la compañera embarazada, porque mañana, fuera de esas paredes, es cierto que continúa la vida y se realizan las esperanzas.

